

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

Herausgeber: Société de communication de l'habitat social

Band: 58 (1985)

Heft: 11

Rubrik: Actualité du logement

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actualité du logement

Le logement passe devant les terres

Trois milliards pour construire

Trois milliards de francs qui devraient permettre de construire chaque année, jusqu'en 1990, 3500 logements de plus: c'est le crédit que le National, après les Etats, a approuvé dernièrement. Il l'a fait par 132 voix sans opposition mais non pas sans débat.

A l'arrière-plan de celui-ci, il y avait la diminution régulière des surfaces agricoles au profit d'agglomérations toujours plus envahissantes. Le 21 mai dernier, le WWF avait même proclamé révolue l'ère des maisons individuelles. Et pourtant, à Genève, à Lausanne, à Zurich, sont venus rappeler plusieurs orateurs, la crise du logement sévit toujours. «La construction est en recul, a dit Bernard Meisoz, le socialiste vaudois. Les logements disponibles ne sont que 0,13% du total à Lausanne, 0,18% à Genève, et encore s'agit-il d'appartements de luxe, d'appartements à vendre ou de logements insalubres.» Et son camarade de parti Jean-Philippe Gloor de demander: «Sait-on ce qu'est l'entassement des milieux modestes, qui déstabilise les familles?» Comment réconcilier alors un aménagement du territoire respectueux des terres agricoles et un encouragement à la construction de logements at-

tentifs aux besoins des retraités et des jeunes couples?

Pour le Bernois Markus Ruf, de l'Action nationale, pas de problème: la question du logement, c'est que des étrangers s'échinent à construire des habitations pour d'autres étrangers. Si les premiers s'arrêtaient de travailler pour les seconds, les Suisses, tout en construisant moins, auraient plus d'appartements à disposition. Il était donc contre l'entrée en matière. L'argument n'a pas convaincu. Il a suscité la dérision courroucée du libéral neu-châtelois Jean Cavadini, qui a parlé du «torrent passionnel des fantasmes de M. Ruf», qu'il a même traité d'«ayatollah». Au vote final, l'entrée en matière n'a été refusée que par Valentin Oehen et Fritz Meier, tous deux de l'Action nationale. Leur jeune camarade bernois n'était pas présent au moment du vote.

Une proposition du Zurichois Andreas Herczog (POCH) a recueilli un écho plus favorable. Elle réclamait que la Confédération, en dispensant ses subsides, favorise la rénovation de logements et la construction d'habitations économiques de l'espace. Providence pour l'écologiste genevois Laurent Rebeaud, proche du WWF, mais qui se voyait mal voter de concert avec Markus Ruf dont il avait dénoncé la semaine dernière le «nazisme grassouillet». «Depuis mai dernier, a-t-il expliqué, le WWF a évolué et le Conseil fédéral aussi.» Que l'Office fédéral du logement s'efforce donc d'orienter son aide dans le sens souhaité par Andreas Herczog.

Ce ne serait pas sans danger, a répondu Bernard Meisoz. Pour combattre la pénurie de logements, il faut en construire de nouveaux et non pas en rénover d'anciens. Il serait donc faux de donner la priorité à la restauration. D'autres orateurs ont soulevé des objections juridiques. Pour les uns, comme le radical du Jura sud Marc Houmar, cette proposition supposerait une modification de la loi, et ce n'est pas possible quand on débat seulement l'octroi d'un crédit. Pour les autres, il n'y a au contraire pas besoin de cette adjonction puisque la loi comporte déjà une disposition semblable. Au vote, la proposition, soutenue par une coalition hétéroclite faite de l'extrême gauche, de l'Action nationale, des écologistes, d'une partie de l'UDC et des socialistes, a été battue par 84 voix contre 34.

Jean-Claude Buffe.

(«24 Heures» du 1^{er} octobre 1985.)



Roger Gremper SA
Maison fondée en 1934

Installations sanitaires
Ferblanterie – Couverture
Entretien

Maîtrises fédérales

38, avenue d'Echallens
1004 Lausanne
Tél. 021 / 24 67 23

Roger Gremper

Maitre ferblantier – Couvreur – Installateur sanitaire diplômé



BANDE DE REPRISE
DE BETONNAGE ENTRE
RADIERS ET MURS

BFL MASTIX R4

MASTIX SA
Av. de Rumine 48
1005 Lausanne
Tél. 021/23 42 78